

Guerra en el Este de Europa

Ucrania: Europa en su hora clave y en medio de la presión de Trump y Putin

Mientras Rusia celebró hoy las contradicciones entre Washington y Bruselas. "El Occidente colectivo ha comenzado a perder parcialmente su condición de colectivo", aseguró Moscú.

Pablo Rodillo M.

Pasan las horas y los países europeos tratan de ponerse de acuerdo respecto a un plan para Ucrania luego que el aliado más próximo que tenía el viejo continente desde 1945 se aleja cada vez más al Este, es decir se acerca a Moscú.

Y fue la escandalosa reunión del viernes en la Casa Blanca, donde el presidente de Ucrania Volodimir Zelensky fue humillado y arrinconado por el Presidente Donald Trump y su vicepresidente JD Vance, porque no quiso aceptar los términos que busca la nueva administración estadounidense -minerales ucranianos por cero seguridad de sus fronteras- hizo estallar las alarmas en Europa.

Y la cumbre de emergencia de este fin de semana lo dejó claro.

"Vivimos un momento crítico, estamos en una encrucijada histórica. Es hora de actuar, no de hablar", aseguró Keir Starmer, el premier británico en anfitrión de la cumbre Securing our Future, en Londres, a la que han asistido los principales líderes europeos, el canadiense Justin Trudeau y también Zelensky.

"Europa sufre déficit de coraje e imaginación. 500 millones de europeos piden a 300 millones de americanos que les defiendan de 140 millones de rusos. No nos falta superioridad económica o militar, sino la convicción de ser una potencia mundial", aseguró ayer el premier polaco Donald Tusk al referirse a la crisis por Ucrania.

Frases que describen el momento clave que vive el Viejo Continente y sobre las decisiones que deban tomar en un futuro muy cercano.

Finalmente Starmer explicó que se adoptaron cuatro medidas importantes en la cumbre del fin de semana: mantener el flujo de ayuda militar a Ucrania mien-



tras dure la guerra y aumentar la presión económica sobre Rusia; garantizar la soberanía y la seguridad de Ucrania, y Ucrania debe participar en las conversaciones de paz; en caso de acuerdo de paz, los líderes europeos tratarán de disuadir cualquier futura invasión de Rusia en Ucrania; una "coalición de voluntarios" para defender a Ucrania y garantizar la paz en el país. Siempre con el apoyo de EEUU.

Y una "coalición de voluntarios" porque muchos países no están en posición de enviar tropas a Ucrania. Por ejemplo, el presidente finlandés, Alexander Stubb, descartó que los países fronterizos con Rusia, entre ellos el suyo, envíen fuerzas de paz a Ucrania si se alcanza un alto el fuego, ya que su responsabilidad es defender su propia frontera, aunque señaló que podrán contribuir a la paz de otra manera.

"Reino Unido y Francia se han comprometido a mantener algún tipo de presencia de tropas en Ucrania. Pero los países que comparten frontera con Rusia tienen la responsabilidad de defender a la OTAN en esa frontera, por lo que sus contribuciones serán diferentes", dijo Stubb a la prensa finlandesa tras asistir a una reunión en Londres.

La idea de Europa: Atraer a Trump

La iniciativa europea tiene un sólo objetivo. Según explica el diario The New

York Times, enviaría una señal al presidente Trump de que Europa estaba lista para "hacer el trabajo pesado".

"Atraer a Trump de nuevo al proceso es tan importante como la misión y el alcance de una coalición europea, dicen los analistas. Por el momento, Estados Unidos parece decidido a llegar a un acuerdo con el Presidente ruso Vladimir Putin por sobre los líderes de Europa y Ucrania, y sin ninguna garantía de seguridad", agrega el diario neoyorquino.

Además de Londres y París, Dinamarca y Países Bajos parecen candidatos a participar en esta "coalición voluntarios". Ambos han sido fuertes financistas del esfuerzo bélico de Ucrania y son miembros de la OTAN que contribuyeron a otras campañas de seguridad, como la de Afganistán. Mientras que Alemania es el segundo mayor contribuyente de ayuda militar y de otro tipo a Ucrania, después de Estados Unidos.

Pero cada país europeo tiene sus propios obstáculos políticos y económicos. Aumentar el gasto militar, "requerirá un esfuerzo para el que muchos aún no están suficientemente preparados", aseguró el saliente Canciller alemán, Olaf Scholz.

Mientras su más probable sucesor, Friedrich Merz, lucha por obtener una gran cantidad de fondos para Defensa,

potencialmente al menos 200 mil millones de euros, alrededor de 207 mil millones de dólares.

Pero dentro de la OTAN y la Unión Europea hay también países abiertamente reacios, sobre todo Hungría, que no esconde su simpatía por Putin. Su Primer Ministro, Viktor Orban, por ejemplo, incluso llegó a agradecer a Trump por darle un trato hostil a Zelensky durante la reunión en la Casa Blanca Oficina Oval el viernes.

Lo mismo pasa con Robert Fico, el Premier de Eslovaquia, también afín a Putin.

"Incluso si Europa reúne una coalición sólida, no está claro que satisfará al Sr. Trump. Hoy se espera que el Presidente de EE.UU. se reúna con los principales ayudantes para discutir la suspensión o cancelación de la ayuda militar estadounidense a Ucrania, según un funcionario estadounidense, que habló bajo condición de anonimato para discutir las deliberaciones internas", agregó el diario The New York Times.

Y Rusia habló hoy. Y en alusión a las contradicciones entre Washington y Bruselas, Moscú aseguró esta mañana que el "Occidente colectivo ha comenzado a perder parcialmente su condición de colectivo", y que se observa su "fragmentación en las posiciones de varios países y grupos de países".